

Para el 2 de junio, los censistas locales habían logrado cubrir la totalidad del territorio objetivo en Ñuble.



EL 12 DE AGOSTO SE ENTREGARÁN DATOS ESTADÍSTICOS DEL PROCESO

# Censo: cobertura en la Región de Ñuble alcanzó el 100 por ciento

**Seremi de Economía explicó que todo el territorio fue abarcado por el equipo de encuestadores.**

“Durante los monitoreos que se realizaban respecto al trabajo en terreno, nuestra región siempre estaba entre las primeras en términos de ejecución”, dijo Erick Solo de Zaldivar.

**FELIPE AHUMADA JECÓ**  
 fahumada@ladiscusion.cl  
 FOTOS: GENTILIZA INE

**C**on el cierre del levantamiento de datos en terreno en las 346 comunas del país, incluyendo las 21 de la Región de Ñuble, el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) finalizó, el pasado miércoles 31 de julio, el Censo de Población y Vivienda 2024.

El director nacional del INE, Ricardo Vicuña, que en el trabajo realizado por los equipos censales, participaron más de 30 mil personas. “Los censistas estuvieron recorriendo cada rincón del país y tocaron las puertas de más de 7 millones de viviendas, entendiendo que el Censo es un compromiso con Chile”, dijo.

Los resultados del proceso serán presentados de forma pública el próximo lunes 12 de agosto. En tanto, para el año 2025 se deberá esperar para confirmar las proyecciones hechas para la región, que según diversos analistas debería presentar una población total de 523.876 personas, lo que equivale a 43 mil habitantes más que lo confirmado en el último censo.

Conforme a las estadísticas del INE, la población de Chillán para el 2017 se estimó en 184.739 habitantes (38,4% del total regional), de ellos, el 91,3% asentados en el área urbana.

Esa medición arrojó además que en la capital regional de Ñuble había 67.854 viviendas (34,7% del total regional”.

Sin embargo, en el INE se estimaba que “la proyección de población para el

2024 es de 204.091 personas, conforme a los censos anteriores, los estudios de las estadísticas de natalidad y las de mortandad se realizaron las proyecciones”.

“Estos datos son una estimación que corresponden a un estudio



# 1.000

personas, aproximadamente, entre censistas, coordinadores y equipo de soporte, conformaron el equipo encargado del proceso en la Región de Ñuble. En el contexto nacional el trabajo se desplegó por 346 comunas, contando las 21 de Ñuble.

metodológico que, ahora, buscan constatar ya que las personas se han ido movilizándose tanto por la pandemia como por flujos migratorios internos, regionales o los que se producen dentro del país”, observó el INE.

Respecto a la precisión que podría desprenderse del actual proceso, el seremi de Economía de Ñuble, Erick Solo de Zaldivar comentó que hay un claro optimismo en la región, considerando que “ya para el 2 de junio, que fue la fecha en el censo online, el equipo que trabajó en terreno ya había cubierto el 100% del territorio, por lo que estimamos que el porcentaje de personas que no pudieron ser encuestadas constituirán un número muy bajo”.

El seremi destacó el trabajo de los encuestadores locales en cuanto a su eficacia, basándose en que “cada vez que se desarrollaban los balances de los trabajos en terreno, Ñuble siempre figuró entre las regiones con mayor cumplimiento”.

A juicio del seremi de Economía, el tener una estimación precisa de la cantidad de personas por comunas, de sus ingresos, niveles de estudio y formas de vida, “nos permitirá enfocar mucho mejor los esfuerzos para aplicar políticas públicas más asertivas”.

Respecto al trabajo desplegado en el contexto local, advirtió que “tal vez, la comuna de Chillán presentó un poco más de dificultad en términos de completar los cuestionarios, porque muchas veces las personas no estaban, sin embargo, cuando se instalaron los stand en diversos puntos de la ciudad, se pudo equiparar todo”.

Erick Solo de Zaldivar, dijo finalmente- que “la información recopilada en este proceso solo tiene una finalidad estadística y está toda ella protegida por la confidencialidad establecida por la ley, junto con destacar la importancia del operativo censal”.

## No solo los censistas

Tal como lo reconociera el director nacional del INE, Ricardo Vicuña, “Carabineros y PDI, nos acompañaron en el recorrido, y a las Fuerzas Armadas, que nos permitieron llegar a los rincones más lejanos”. Una de las preocupaciones y resguardos que se anticiparon en la región, fue el poder garantizar la integridad física de los encuestadores al cubrir algunos sectores urbanos de Chillán, que presentan índices de delincuencia o de puntos de narcotráfico más altos que el promedio comunal.

Un ejemplo fue el servicio de resguardo que el personal de la Segunda Comisaría de Carabineros le prestó a los encuestadores para ingresar al sector de la Villa Las Almendras, el que tanto en 2023 como en 2024 ha sido objeto de allanamientos, hallazgo de vehículos robados y homicidios.

En el mismo contexto, la directora regional del INE Ñuble, Ana Delgado, agradeció el compromiso de todo el personal de Ñuble desplegado en terreno. “Fue posible lograr el operativo censal por el compromiso de cada uno de los actores involucrados, equipos de censistas, de coordinación y de soporte, por la colaboración de los hogares, de la sociedad civil y toda la institucionalidad pública, con activo rol de los municipios y sus autoridades locales”.